

Absender	Junge Grünliberale Kanton Bern Postfach 2436, 3001 Bern E-Mail: be@jglp.ch
Datum	27. Juni 2024
Für Rücksprachen	Ivan Zehnder, Vizepräsident Junge Grünliberale Kanton Bern Mobile: 079 455 29 98, E-Mail: ivan.zehnder@jglp.ch

OFFENLEGUNG DER FINANZIERUNG VON POLITISCHEN PARTEIEN

Gemäss den seit dem 1. Januar 2022 geltenden Transparenzvorschriften legen die Jungen Grünliberalen Kanton Bern ihre Finanzierung im Wahlkreis Stadt Bern offen. Dies weil wir seit den Wahlen 2020 mit zwei Sitzen im Stadtrat vertreten sind. Da die Jungen Grünliberalen Kanton Bern jedoch nicht als eigenständiger Verein im Wahlkreis Stadt Bern organisiert sind, ist die Darstellung der Finanzflüsse mit dem von der Stadt Bern vorgegebenen Meldeformular zur Finanzierung von politischen Parteien gemäss Art. 86a RPR und Art. 27a VPR schwierig.

Wie der Sprecher der Grünliberalen Partei Stadt Bern, Johannes Schwarz, in seiner E-Mail vom 19.06.2024 bereits richtigerweise erwähnt hat, werden finanzielle Abwicklungen von Aktivitäten der Jungen Grünliberalen in der Stadt Bern jeweils entweder über die GLP Stadt Bern oder die Jungen Grünliberalen Kanton Bern vollzogen. Daher gibt es für die Jungen Grünliberalen in der Stadt Bern keine unabhängigen Einnahmen und Ausgaben.

Dennoch sind die Jungen Grünliberalen Kanton Bern seit den Wahlen 2020 mit zwei Vertreterinnen, Corina Liebi und Yasmin Abdullahi, im Berner Stadtrat vertreten. Dahingehend fallen die Jungen Grünliberalen Kanton Bern unter die Bestimmungen nach Art. 86a RPR und Art. 27a VPR und legen dementsprechend ihre Finanzierung im Wahlkreis Stadt Bern offen. Die Jungen Grünliberalen sind jedoch im Wahlkreis Stadt Bern nicht mit einer eigenen Ortssektion respektive mit einem Verein vertreten, weshalb sich die Darstellung der Parteienfinanzierung mit dem von der Stadtkanzlei vorgelegten Formular als wenig kompatibel erweist. Um der neu von der Stimmbevölkerung geforderten Transparenz dennoch gerecht werden zu können, hat der Vorstand der Jungen Grünliberalen Kanton Bern entschieden, eine Präzisierung vorzunehmen.

Im Folgenden die von der Jungen Grünliberalen Kanton Bern als wichtig erachteten Präzisierungen:

- Die Jungen Grünliberalen Kanton Bern haben im Jahr 2023 keine Abstimmungen oder Wahlen in der Stadt Bern (mit)finanziert.
- Die Fraktionsbeiträge der zwei Stadträtinnen der Jungen Grünliberalen Kanton Bern gingen zuhanden der Grünliberalen Stadt Bern und sind daher in der Offenlegung der Grünliberalen Stadt Bern enthalten.
- Spenden an die Jungen Grünliberalen Kanton Bern waren keine direkt an den Wahlkreis Stadt Bern adressiert.
- Die Jungen Grünliberalen Kanton Bern hatten im Jahr 2023 insgesamt 82 beitragszahlende Mitglieder, welche in der Stadt Bern wohnhaft waren. Diese haben jeweils entweder den Mitgliederbeitrag für Wenig- oder Normalverdienende bezahlt. Die Jungen Grünliberalen erhielten dadurch insgesamt Einnahmen im Umfang von 820.- CHF.

Die Jungen Grünliberalen Kanton Bern hoffen mit dieser Übersicht zu mehr Transparenz in der Parteienfinanzierung der Stadt Bern beitragen zu können.

Bei Fragen steht Ivan Zehnder, Vizepräsident der Jungen Grünliberalen Kanton Bern, sehr gerne zur Verfügung.

Beste Grüsse

Ivan Zehnder



Vizepräsident Junge Grünliberale Kanton Bern